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Às 14:15 horas do dia 25 de janeiro de 2008, no auditório do Centro de Visitantes 
do Parque Nacional do Itatiaia (PNI), deu-se início à primeira Assembléia Geral 
Ordinária do Conselho Consultivo do Parque Nacional do Itatiaia (CC/PNI) no ano 
de 2008, com o Sr Walter Behr, Presidente do Conselho e Chefe do PNI, 
agradecendo a presença de todos e dando-lhes as boas vindas. 1) Em seguida foi 
feita a leitura da ata da assembléia do dia 01 de dezembro de 2007, sendo a mesma 
aprovada por unanimidade, sem ajustes ou correções. 2) No prosseguimento o Sr 
Walter Behr transmitiu informes sobre os seguintes itens: a) Situação dos contatos 
com o DNIT visando a recuperação e conservação da estrada na parte baixa, em 
particular no trecho entre o Centro de Visitantes e a Ponte do Maromba; b) 
Situação do projeto Estrada Parque Mauá. 3) Seguindo a pauta foi realizada a 
votação da proposta da Câmara Técnica de Montanhismo e Ecoturismo (CTME) 
pela reabertura das escaladas no Último Adeus. Feita a leitura da proposta, 
esclarecidas algumas dúvidas e ajustada a redação das normas, realizou-se a 
votação, tendo os conselheiros presentes no momento aprovado a proposta por 11 
(onze) votos a favor e 01 (um) voto contra, com 01 (uma) abstenção. 4) Abordando 
o item da pauta referente às propostas de projetos do Parque visando a aplicação de 
recursos provenientes de compensações ambientais, o Sr Walter Behr fez a 
apresentação das várias ações  que são pretendidas de serem realizadas na parte 
baixa e na aparte alta do Parque, bem como outras de caráter geral. Ficou acordado 
que esta relação de ações deverá ser anexada à presente ata. O Sr Walter Behr 
também esclareceu que o Posto de Controle que deverá ser construído na Garganta 
do Registro é patrocínio da empresa Votorantim e não é oriundo de compensação 
ambiental. 5) No prosseguimento o Sr Mauro Furtado, representante do Comitê 
para Integração da Bacia do Rio Paraíba do Sul (CEIVAP), justificou a ausência da 
conselheira Leila Heizer e informou que na próxima assembléia do Conselho ela 
trará as propostas relativas ao esgotamento sanitário e à coleta de lixo na parte 
baixa do Parque. 6) Em seguida o Sr Gustavo Tomzhinski, funcionário do PNI, fez 
a apresentação de uma proposta de procedimentos em relação à existência de 
animais domésticos e exóticos no PNI, seja na parte baixa seja na parte alta. A 
apresentação da proposta teve por finalidade manter os conselheiros informados e 
dar subsídios aos mesmos para que apresentem sugestões e opiniões a respeito de 
como a direção do Parque deve agir. Não houve uma conclusão sobre a proposta e 
o tema ficou como item para a pauta da  próxima assembléia. 7) Seguindo a pauta 
o Sr Gustavo Tomzhinski fez a apresentação dos resultados da reunião que a 
Prefeitura de Itamonte, em conjunto com o PNI, realizou com a comunidade da 
Serra Negra, informando que está sendo elaborado um diagnóstico de vários 
aspectos daquela área. 8) No item assuntos gerais, o Sr Walter Behr informou 
sobre: a) o Parque já dispõe de algum recurso para aplicação na regularização 
fundiária, devendo o mesmo ser empregado prioritariamente na compra de terrenos 
cujos proprietários tenham interesse na venda de suas terras, além de áreas 



estratégicas para a proteção do Parque; b) existência de uma parceria entre o 
Ministério dos Esportes e o Ministério do Meio Ambiente visando a implantação 
de centros de treinamentos para atletas de alta performance e que, em 
conseqüência, dentre outros locais, o Abrigo Rebouças poderá vir a servir de local 
de apoio para os treinamentos. Informou que os atletas já realizam treinos no 
Planalto. 9) Ainda na fase dos assuntos gerais, o Sr Edson Ferreira Santiago, 
representante da Federação de Montanhismo do Estado do Rio de Janeiro 
(FEMERJ) e também Vice-Secretário do Conselho, perguntou sobre o andamento 
da solicitação de renovação da portaria que concede 50% de desconto na entrada 
para os moradores dos municípios do entorrno, tendo o Sr Walter Behr informado 
que ainda não recebeu nenhum retorno de Brasília. 10) O Sr Edson Santiago 
informou que recebeu a justificativa de falta dos seguintes conselheiros: 
representante da Prefeitura de Bocaina de Minas, Sr Alfredo Carvalho; 
representante da Universidade Federal de Juiz de Fora (UFJF), Sr Fabio de Lima; 
representante da Prefeitura de Itamonte, Sra Lily Taylor;  e representante da 
Crescente Fértil, Sra Carolina Bühler Alves. 11) Ficaram definidos os seguintes 
principais assuntos para a pauta da próxima assembléia, além de outros que possam 
vir a ser inseridos: a) Proposta em relação ao esgotamento sanitário e à coleta de 
lixo na parte baixa; b) Proposta de procedimentos em relação à presença de 
animais domésticos e exóticos; c) Informes da CTME. 12) A próxima assembléia 
ficou marcada para o dia 29 de março de 2008, às 09 horas, na parte baixa do PNI, 
e terá caráter extraordinário 13) Também foi acordado que a próxima assembléia 
ordinária não será em maio, conforme calendário anteriormente estabelecido, mas 
sim no mês de junho, em dia a ser definido. Como nada mais foi abordado, o 
Presidente do Conselho e Chefe do PNI, Sr Walter Behr, deu por encerrada a 
assembléia, da qual, para constar, eu, Edson Ferreira Santiago, lavro esta ata com 
as presenças abaixo descritas, a qual, após ter sido revisada via e-mail  pelos 
participantes da mesma, será lida para fins de aprovação  pelo plenário  da próxima 
assembléia. Itatiaia/RJ, 25 de janeiro de 2008. 

 
Conselheiros titulares presentes: Walter Behr (PNI); Edson Ferreira 
Santiago (FEMERJ); Luis Sergio Sarahyba (ASPANIT); Maria de Fátima 
Chaves (GEAN); Dora Vidal de Andrade (AHRSI); Luciano Barcellos da 
Cunha (AMAN); Pedro Refinetti (FEMESP); Valter Lucio da Silva 
(Prefeitura Municipal de Itatiaia); e Ivo Pereira Tavares (Macaco Arteiro). 
Total de 09 (nove) conselheiros titulares, conforme lançamentos na relação de 
presenças. 
Conselheiros suplentes: Marina Rossi de Faria (AAI); Daniele Muniz 
(AGUIMAN); Flávia Cristina Pires (INB); Ednamara Maia Gouvêa 
(APROPANI); e Mauro Pimentel Furtado (CEIVAP). Total de 05 (cinco) 
conselheiros suplentes, conforme lançamentos na relação de presenças. 
 Demais pessoas: Daniel Toffoli (PNI); Isabel A. Pinto (Valor Natural); 
Valderi Pena Carvalho (AAVMSN); Roland Leo Mencke (AAVMSN); 
Milton Dines (FEMESP); Gustavo Tomzhinski (PNI). Total de 06 (seis) 
pessoas, conforme lançamentos na relação de presenças. 



 
 


